

# SEMANARIO DE FIGUERAS

## PERIÓDICO TRADICIONALISTA

PRECIOS DE SUSCRICION:

En Figueras, trimestre.. . . . . 2 pesetas.	Extranjero, un año. . . . . 12'50 pesetas.
Resto de España, id.. . . . . 2'50 »	Número suito. . . . . 0'18 »
Ultramar, un año.. . . . . 11 »	Id. atrasado. . . . . 0'25 »

Anuncios y comunicados á precios convencionales.  
 No se devuelve ningun original, aunque no se inserte.  
 Los pagos de suscripcion, anuncios y comunicados deben hacerse por adelantado, directamente en metálico, por medio de corresponsales, libranzas ó sellos de franqueo, en este caso en carta certificada.

SUSCRICION

para las obras del nuevo templo de Nuestra Señora de la Salud.

	Plas. Cts
Suma anterior. . . . .	146'00
Josefa Marqués y hermana. . . . .	3
Dr. D. José Ribas y Planas, Pbro. de Gerona. . . . .	5
Estanislao Vayreda. . . . .	1
Pedro Vayreda y Olivas. . . . .	1
Joaquin Vayreda y Olivas. . . . .	1
Concepcion Vayreda y Olivas. . . . .	1
Juan Noguier y Olivas. . . . .	1
Jaime Aulinas. . . . .	1
José Bataller. . . . .	1
Dolores Tecul de Bataller. . . . .	1
Ramona Bataller. . . . .	1
Ana Trullol Vda. de Paler. . . . .	2'50
Enriqueta Paler y Trullol. . . . .	2'50
J. J. y familia (limosna mensual) . . . . .	5
Suma total. . . . .	173'00

NOTA.—Continúa abierta la suscripcion en la Administracion del SEMANARIO y en la Secretaría del Centro de Católicos

16 de Mayo de 1886.

LA HIPÓTESIS DE CUERPO ENTERO.

Cojamos á *La Unión* por su acento y pongámosla en medio de la escena, para que con su gracia y sal nos declame el siguiente parrafito, que hace referencia á la trágica muerte del primer Obispo de Madrid-Alcalá:

“Si á un Prelado le ha costado la vida querer imponer á sus subordinados, no la tesis en materia de disciplina, sino algo parecido, ¿qué sucedería al tratarse de otras clases sociales? Si entre los doce Apóstoles hubo un Judas y entre el Clero de Madrid un Galeote, cuántos Judas y cuántos Galeotes no habría en las otras clases sociales?..”

Sabíamos de observancia propia que el *miedo* entraba como factor importantísimo en las resoluciones todas y en el modo de pensar y de obrar de los *hipotéticos*. Pero bueno, muy bueno es que lo confiese su órgano predilecto.

—No conviene la *tesis*, porque la revolucion se irrita y amenaza para el dia de su triunfo. Declarando guerra franca y abierta á la revolucion, á toda idea disolvente, mañana podemos sufrir persecuciones, vejámenes, destierros, secuestro de bienes, y hasta..... ser asesinados por un sectario!—

Así discurren ellos, y exagerándoles y abultándoles el miedo las fuerzas y poder de la impiedad, de la revolucion y de las sectas, se ami-

lanan como si no fueran católicos, cuya vida es una *milicia*, y abandonan cobardes su puesto de honor en el campo de batalla, volviendo las espaldas á su Dios y á su Pátria, cuando tan caros intereses mas necesitan del esfuerzo de todos los buenos.

De ahí esas teorías *hipotéticas*, tan ensalzadas hoy dia por cierta clase de católicos, *del mal menor, del lobo un pelo, de la paz y concordia entre los que oyen misa, de los afines*, etc., etc., inventadas inútilmente para acallar los gritos de la conciencia católica, que no transige nunca y no deja en paz al culpable que se ha de confesar reo siquiera sea de cobardía y de egoismo.

Verdaderamente con esas teorías no hubiera muerto el santo mártir primer Obispo de Madrid-Alcalá, quien al aceptar heroicamente ese sagrado puesto, conoció claramente, segun así lo manifestara, que no habia medio entre ser asesinado ó condenarse.

Y fíjense bien los *hipotéticos* en el valor de ese dilema, terrible, sí, pero verdadero.

No transige la conciencia católica, y antes que ceder un ápice al error ó al mal, opta por el martirio.

Con esta santa intransigencia se ha llenado en la Iglesia católica el catálogo de los mártires, que durante tres siglos regaron con su sangre el antiguo mundo conocido, y se han escrito en los fastos de nuestra Patria, en otras épocas grande cual ninguna otra, epopeyas tan admirables como la de la reconquista contra la morisma, la de la guerra de la independencia contra el Coloso del siglo, y la de las guerras de religion contra el fanatismo liberal y revolucionario.

Bien sabido es que vuestras convicciones *hipotéticas* son de pura conveniencia. Por esto cuando esta lo pide, sabéis rodar como piedras erráticas desde las serenas pero áridas cumbres de los principios á los amenos valles del presupuesto liberal.

Y cuando sois poder y teneis en vuestras manos el Ministerio de Fomento, “sois los aliados mas íntimos y cariñosos del Sr. Romero Robledo,” en expresion de *La Epoca*, y “los proyectos de ley que firmáis, son celebrados por la prensa liberal,” y

permitís, pudiendo impedirlo, que continuen en sus cátedras blasfemando y pervirtiendo la inteligencia de la juventud los Moraytas y Chamorros, los Azcárates y Castelares y Salmerones, y demás catedráticos racionalistas, impíos y materialistas con infraccion flagrante de la Constitucion del Estado, y escarnio sangriento de los padres católicos, que tienen que dar su dinero, para que los que lo cobran, maten el alma de sus hijos.

Y predicando que *entre dos males el menor, y del lobo un pelo*, contempláis, sentados al rededor de las ollas de Egipto, como ese mal menor va aumentando cada dia más, convirtiéndose *irremediamente* en el mal mayor, y como ese lobo, que desprecia vuestras pueriles arremetidas, va destrozando y devorando el aprisco, que vosotros por cobardía no habeis sabido defender.

Examinad seriamente vuestra conducta, *hipotéticos ó mestizos*, y si la voz de vuestra conciencia os convence de que defendeis la *hipótesis* por el miedo de perder vuestro reposo, ó vuestras comodidades, ó vuestra hacienda, ó vuestro empleo, ó vuestra vida, recordad que sois españoles, y sobre todo que os decís y debeis ser católicos.

Y si osais negar á vuestra Patria vuestros talentos, vuestra influencia y vuestro brazo para sacarla de la suprema crisis, en que pronto, muy pronto va á encontrarse, si no os avergonzais de ser malos españoles, como católicos, que habeis de dar á Dios un dia estrecha cuenta de *vuestra vida pública*, decidíos á morir, si conviene, por las santas creencias de nuestros padres, que corren tan grave peligro como la Patria, de la que son el espíritu vivificante.

Y abrazados todos á la Cruz santa, que cambió el mundo de gentil en cristiano, abominemos con horror de esa *hipótesis*, causa de los profundos males que nos afligen.

En los Estados-Unidos, en la *republica modelo*, se han producido estos dias los excesos y desahogos socialistas, que un mes atrás presenciaron Inglaterra y Bélgica, *modelos de monarquias liberales*. Vuelve, pues, á tener interés de actualidad el siguiente artículo, que publicó la revista de Madrid *El Repertorio Eclesiástico*, y con cuya doctrina estamos enteramente conformes.

«LOS VERDADEROS CRIMINALES.

»La tierra parece hundirse y una voz resaca por los espacios: oigamos lo que dice.

»La sociedad está en el estertor de su agonía; una puñalada recibida en mitad del corazon concluye su existencia; las turbas de Lóndres como fieras hambrientas han saqueado los establecimientos de la capital del reino británico; las noticias que el telégrafo transmitió son alarmantes... es indudable, Atila se acerca.

»En todas las circunstancias es necesario, mas ahora es indispensable que los poderes públicos pongan coto á tanto mal, lavando esa mancha ignominiosa con la sangre de los criminales.

»Tal es la voz que transmitida de uno á otro polo del mundo, ha traído el asombro á muchas inteligencias (demasiado candidas) y el miedo á muchos corazones (demasiado débiles).

»Mas ante todo se nos ocurre preguntari: ¿qué crimen se ha cometido? y dado el caso que tal crimen exista, ¿quiénes son los criminales?

»Pues qué, ¿hay libertad para pensar y no hay libertad para obrar? ¿hay razon para sentar las premisas y no hay derecho para deducir las consecuencias? ¿No sabemos que la propiedad es un robo y la opulencia un crimen?

»Y si aquellos infelices eran desheredados, ¿no tendrían derecho á reclamar su herencia, á arrebatár de mano de los usurpadores el sudor de sus frentes y el pan de sus hijos? Y si aquellos que se rodean de comodidades á costa de su sangre les miran con desden y les desprecian con horror, ellos que son ia mayoría donde reside el poder, ellos que forman el pueblo soberano de quien dimana la autoridad, ¿no tendrán derecho á pisotear el cadáver del tirano y á repartirse los bienes del ladron?

»¿Os admiráis, liberales, y no sabeis que ese es el fruto de la semilla que habeis sembrado? Pues sois hipócritas. ¿Cerrais los ojos para no ver tanto horror y abris la boca para seguir vomitando vuestras descabelladas y absurdas doctrinas? Pues entonces, además de hipócritas, sois infames.

»Aquellas masas enardecidas por vosotros, formadas al calor de vuestras monstruosidades, ¿son responsables de algun delito? ¿Respondéis que sí? Pues bien, nosotros diremos que no. ¿Es responsable el puñal que rasga el corazon ó la bala que penetra el cerebro? De ninguna manera, porque la intencion constituye el delito, no el plomo ni el acero que carecen de intencion.

»Ahora bien, si ellos son la bala y el puñal que se clavan y hunden en el cuerpo social, vuestras teorías son la mano que dirige el instrumento del crimen, el alma que impulsa la mano criminal.

»Los socialistas no han cometido delito alguno desde el punto de vista de vuestras doctrinas; si vosotros pensais, ellos obran; si vosotros mandais, ellos obedecen; si voso-



«Tros dísteis el ejemplo, ellos os imitan; ante la conciencia honrada aquellos desgraciados son viles instrumentos, ante la ciencia cristiana vosotros sois los verdaderos criminales.

«Ante las leyes, porque las leyes no son la justicia, ellos están procesados materialmente: pero ante la justicia que no se esconde tras injustas leyes, el liberalismo está moralmente sentado en el banquillo de los acusados.

«¿Os extrañais? ¿Poneis el grito en el cielo? Me explico esa extrañeza, así han obrado siempre los tiranos.

«¿Hay libertad para pensar? ¿Se puede insultar á Dios blasfemando sin que el blasfemo tenga responsabilidad, y no se puede escarnecer á la sociedad robándola, sin que el ladrón sea castigado?

«Pues que, cuando al siniestro resplandor de las llamas que consumían los claustros, robábais los tesoros de las iglesias y ensangrentábais vuestras manos en la sangre inocente de indefensas víctimas, ¿ereis que vuestra conducta no sería la norma de hambrientas turbas, y que vuestro valiente ejemplo no sería la ley del populacho que os ayudaba á robar?

«Es innegable: los socialistas han cometido un crimen; pero el liberalismo es el criminal: si hoy, desde las esferas del poder (inconsecuente con sus principios), deja caer sobre sus cabezas el rigor de una ley injusta, la lógica, con su terrible fuerza, le llamará monstruo, el sentido común le motejará con el dictado de hipócrita, y la sociedad entera le apellidará miserable ladrón y vil asesino.

«UN CARMELITA.»

Dice el Correo Catalan:

«A pesar de que *La Publicidad* insiste de nuevo en afirmar la exactitud de una noticia publicada por ella, y luego rectificada, referente á un supuesto crimen cometido en la cueva de San Ignacio de Manresa, hemos de insistir á nuestra vez negando el hecho, que es completamente falso, por más que *El Eco Posibilista* de Manresa dé sobre él algunos detalles, pues nos consta así, y además que se ha entablado contra dicho periódico un proceso de calumnia que se verá pronto ante los tribunales.»

«Bien por los que han instado la acción de calumnia!

Muchas veces hemos meditado sobre la necesidad de formar los católicos una liga, que podría titularse *Liga á favor del Clero calumniado ó Liga anti-clerófoba*.

Sus bases las siguientes:

Solo se admitirán en la *Liga* abogados y procuradores católicos.

Habrà una Junta central en Madrid y una Junta provincial en cada población en que haya Audiencia de lo criminal. Las Juntas se pondrán en relaciones mutuas.

Todos los individuos de la *Liga* se obligarán á practicar cuanto sea necesario para perseguir y hacer castigar todas las calumnias é injurias inferidas al Clero.

Inmediatamente que un periódico clerófobo publique una de esas calumnias, la Junta mas próxima al lugar en que vea la luz pública el periódico, se dirigirá á la del punto dentro de cuyo distrito resida el calumniado ó injuriado, para recoger cuantos datos sean necesarios á fin de poder entablar la primera la acción de calumnia ó injuria.

Constituida en esta ú otra forma mejor la *Liga*, no dudamos de que daría resultados prácticos inmediatos, y se convencerían esos periódicos de que la infame máxima de Voltaire «calumnia, que algo queda» tiene á veces sus quiebras. Estamos convencidos de que no pocas veces sería posible meter de nuevo la calumnia en el cuerpo del periódico, que la hubiese vomitado con intención satánica.

Nuestro colega *democrático-republicano-federal* en el número del domingo último rebotaba júbilo, como niño con vestido nuevo.

Hasta estuvo de humor para requebrarnos

á nosotros con las gracias de *caracas, barbianes, carcundas, órgano de las beatas, y fariseos...*

En la víspera de grandes fiestas, bien puede echarse una cana al aire.

Y nuestro colega celebraba la víspera de la gran fiesta de la «transformación completa de España», «del próximo triunfo de los ideales democráticos.»

Que vengan esos ideales para escarmiento de tontos, desengaño de incautos y sencillos é ignorantes, y castigo, sí, para castigo de grandes culpables.

Que bailen, digo, que vengan, porque esos ideales son la resolución de la crisis, en que agoniza la Patria desahuciada ya de todos los médicos liberales de medias tintas.

Que vengan, porque para salvar la vida es necesario á veces amputar el miembro gangrenado.

Pero entienda el colega que no ha de ser por gracia de los *demócratas-republicanos-federales-pactistas-sinalagmáticos*.

Prueba al canto.

Fama de federal, bien ó mal adquirida, que en esto no hemos de meternos, tenía este Ampurdán, y entre sus poblaciones se contaba Rosas por la que contenía mayor número de partidarios del colega.

Conocido es el esfuerzo que han hecho recientemente los republicanos coligados para la elección de Pi Margall para diputado por acumulación.

¿Y saben nuestros lectores cuántos votos le dió la federal villa de Rosas?

¡Uno!!!

Y si se tiene en cuenta que allí come el pan de la cesantía un ex-ministro federal, podemos racionalmente admitir que quien dió el voto al candidato fué su antiguo compañero de gabinete.

Y los otros federales ¿qué se hicieron?

Por esto repetimos nosotros: que bailen, digo, que vengan, para que, conociéndolos de cerca, acaben de escarmentar los tontos, de desengañarse los incautos y sencillos é ignorantes, y se arrepientan de haber seguido la hipótesis en mayor ó menor dosis los grandes culpables.

Como quien cree lo que dice, afirma entusiasmado el colega que «los ideales democráticos constituyen ya la única esperanza de regeneración y de reposo para esta hidalga y noble tierra española».

No, colega, esos ideales no constituyen esperanza alguna de regeneración, ni de reposo, porque contienen los mismos gérmenes de malestar y de corrupción que entraña el liberalismo, pero subidos al grado máximo. No pueden dar orden, ni administración, ni buen gobierno, ni economías, de todo lo cual está sediento el país, porque, además de los otros vicios gravísimos y capitales, admiten como esencial y muy suculento el *turno pacífico de los partidos...* y son ya tantos los partidos republicanos conocidos hasta la fecha, que como los monárquicos con dicho *turno pacífico* han de comerse todos los platos de la mesa del presupuesto, quedándose todavía hambrientos, y... el hambre es mala consejera.

Como que el colega estaba de *guasa*, dice también que el infeliz Galeote y otros curas, de que habla, son tradicionalistas.

Y podría hacer saber á sus lectores que es prueba irrecusable haberse dirigido aquel, para que aceptaran su defensa, á Letrados izquierdistas y republicanos.

Y estar afiliado á una logia, según se ha dicho sin desmentirse.

Y haberse encontrado en su casa periódicos como *El Resumen* y *El Progreso*.

Nos hace saber también el colega que la Junta del Casino Menestral, á pesar de la significación política de los individuos que la componen, adversarios decididos de todo lo que huele á carlista, ha tomado el acuerdo de admitir nuestro SEMANARIO. Y añade: «aquí viene de perilla la comparación entre la conducta de la Junta del Casino

Menestral y la del Centro Católico. Aquella acepta el SEMANARIO, mientras que esta rechaza *El Ampurdanés*. ¡Y aun son ellos, los carcas, los que se quejan de la conducta intransigente de los republicanos! ¡Fariseos!»

¡Viva la libertad de pensar, y atrás los católicos, que son los únicos que poseen la verdad!

¡Viva la libertad de asociación, y muevan los católicos que se asocian para mejor servir á Dios y al prójimo!

¡Viva la libertad de imprenta, y viva la porra, que rompe la pluma de los periodistas católicos!

Etcétera, etcétera....

Colega *demócrata-republicano-federal* ¿quiénes son los que todos los días en todas las naciones civilizadas á la moderna profieren tales gritos y obran según tales máximas *liberales*?

Los católicos, porque poseemos la verdad, que es una, no podemos dar derechos al error, que es la negación de aquella. Porque el error mata las inteligencias y las almas, como el veneno mata los cuerpos.

Estos son nuestros principios.

Por esto el *Centro de Católicos* no puede admitir al colega, que sobre ser *liberal* hasta el color rojo mas subido, ha incurrido *nominalim* en las censuras de la Iglesia.

¿Quién es el fariseo?

Y ahora repetimos: si alguna sociedad ó casino de esta localidad desea leer nuestro SEMANARIO y por cuestión de economías no puede suscribirse, que lo avise por conducto de su Presidente y por escrito y tendremos el gusto de pasárselo *gratis*.

Leemos:

«*El Univers* publica el 6 un despacho de Roma afirmando que el Papa insiste en su resolución de establecer relaciones directas con China, á pesar de la oposición del Gobierno francés.»

¡Viva la libertad! ¿Con qué derecho se opone el Gobierno francés á las resoluciones tomadas por el Papa y el emperador del Celeste Imperio?... Por la razón del *porque sí*. Como que aquél es liberal, y *liberal muy neto*, se propone servir de rémora á la marcha progresiva del Catolicismo. De ahí sus trabajos por destruir los ratones de *sacristía* que tanto abundan en Francia y en Roma y en todas partes. De ahí también la *concordia y armonía* que siempre vive con la Iglesia. ¡Si están á partir un piñón!... Pero quiere la yema para él, la cáscara ó el palo para la Iglesia. Sistema liberal. Diga lo que quiera el folleto traducido por Perillan y proalogado por el *muy católico* D. Emilio Castelar.

A las lagartijas si se les asesta un trancazo y se las mata ó aplasta, siguen moviendo la cola de aquí y de allá. Esfuerzos inútiles. Lo propio hace *La Lucha* con los ataques que le vienen de «Monseñor el SEMANARIO DE FIGUERAS.» Se revuelve y enfurece; y al verla tan torpe, tan poco ladina, tan liberal y tan... *aficionad* á matar ratones aunque sean de *sacristía*, nos vemos obligados á exclamar lastimosamente... *Tapa y vámonos*.

El Sr. Pi y Margall decía en el último de sus discursos: «Ved los diez años que ha reinado D. Alfonso: de los diez, los ocho, por lo menos, los ha pasado siguiendo los consejos de los conservadores; y si aceptó alguna vez el partido mas liberal dentro de la monarquía, recordad como fué; por amenazas del partido constitucional y por miedo. Siempre por el miedo y por las amenazas recurrió la monarquía á los liberales. Ved ahora qué es lo que ha sucedido. Es verdad que D.<sup>a</sup> M.<sup>a</sup> Cristina, al subir las gradas del trono, ó por mejor decir, al tomar posesión de la regencia, se ha echado en brazos de esos liberales, que hoy llamamos fusionistas; pero también ha sido no por voluntad, sino por impesición de Cánovas del Castillo, que creyó ver detrás de la de D. Alfonso, la fosa de la monarquía.»

Como se vé, la roca, en que descansan las monarquías constitucionales, no es mas que un montón de arenas movedizas, como lo son sus ministros responsables; y si de aquí queremos colegir la solidez de sus cimientos, nos encontramos que peligra derrumbarse al menor movimiento del terreno. De ahí ese juego de balancin que los gefes constitucionales adoptan como medida extrema y en virtud de sus prerrogativas régias. Cuando el edificio se inclina mas á un lado, creen encontrar allí las fuerzas necesarias para sostenerse, y entonces llaman á los gefes de aquella fracción, para que con su política procuren sostener lo que de otro modo se derrumbaría necesariamente.

Lo dicho basta para comprender que los políticos del día no son dinásticos por afecto á las instituciones. Lo son únicamente, porque lo son los gefes de bandería; y estos para turnar en el poder; y unos y otros por ambición y sed que sienten de mando y.... MESA.

Con sentimiento nos vemos privados hace algunos días del *Diario de Sevilla* y *Fidelidad Castellana*. Ignoramos si es por no enviárenos, ó porque no llegan á su destino.

## Noticias generales.

Cortamos de *El Siglo Futuro*: Nueva York, 5.—Han surgido graves conflictos entre los obreros y la policía de Chicago.

Ayer estallaron allí nuevos disturbios, resultando muertos dos oficiales del ejército.

La fuerza pública desplegó grande energía para restablecer el orden, fusilando á varios alborotadores.

Se cree que gracias al rigor desplegado por las autoridades, la tranquilidad quedará pronto restablecida.

Chicago, 5.—Los periódicos de esta ciudad dan algunos detalles, sobre los gravísimos sucesos ocurridos anoche.

En una plaza pública se reunieron tumultuosamente 15,000 socialistas, pronunciando discursos incendiarios y profiriendo voces subversivas contra el orden social.

Como la manifestación degeneró en verdadero motin, la policía intimó á los ciudadanos honrados á que se retiraran á sus casas.

Los socialistas contestaron á esta intimación arrojando bombas de dinamita, cuyos estampidos sembraron el terror y el espanto en la ciudad.

Cinco agentes de policía cayeron en el acto muertos, y un gran número de ellos heridos.

Entonces la fuerza pública hizo varias descargas cerradas sobre la muchedumbre consiguiendo dispersarla, quedando unos cincuenta alborotadores muertos y heridos.

La ciudad ha recobrado hoy su aspecto ordinario, y se espera que pronto terminarán las huelgas, promovidas principalmente por los trabajadores extranjeros.

Nueva York, 7.—Las autoridades de los Estados Unidos despliegan grande energía contra los anarquistas. En Chicago se han operado numerosas prisiones. Renace la confianza y la tranquilidad.

*El Herald* de Nueva York da cuenta hoy de una entrevista que uno de sus redactores celebró con uno de los jefes socialistas americanos más importantes, un tal Most, quien confesó que él fomentó los desórdenes, añadiendo que se felicitaba del advenimiento de la revolución social en los Estados Unidos, en cuyo triunfo cifraba grandes esperanzas.

Sostuvo que hay en América, y en particular en los centros industriales, elementos poderosos que secundarán el movimiento socialista europeo, dando así una prueba de la solidaridad de las clases trabajadoras.

—Parece que puede darse ya por terminado el conflicto entre Turquía y Grecia, y que la diplomacia ha logrado una vez mas evitar la guerra. El encargado de nombrar nuevo ministerio en Grecia es partidario de la paz y según anuncia el telégrafo, va á proceder desde luego al desarme, por mas que contraria el sentimiento nacional.

—Se reciben también noticias mas satisfactorias respecto á los asuntos católicos en Alemania, donde se espera va á revocarse pronto la ley contra el clero católico.

—El presidente de la república del Ecuador Sr. Caamaño, digno sucesor del Mártir García Moreno, se ha salvado providencialmente de una tentativa de asesinato tramado por las sectas, que no pueden sufrir el gobierno católico. Públicamente se coligan revolucionarios y masopes para sumir á la floreciente y envidiada república del Ecuador en los horrores de la anarquía.

—Dícese que el *Modus vivendi* con Ingla-



terra, que tanto ha de perjudicar los intereses de Cataluña, regirá hasta 1892.

## GACETILLA

**Nuestros suscritores estranjerianos**, sin duda, el *cataplasma* puesto sobre el penúltimo párrafo del artículo de fondo «*Esto se va...*» del número del domingo último. Nos vimos en la precisión de elegir entre aquel pegote ó componer una hoja suelta, comunicándoles que nuestro número había sido denunciado y recogida la tirada. Aunque creemos que no habría prosperado la denuncia, preferimos no privar del periódico á nuestros lectores.

**Las cuatro asociaciones católicas** que en Barcelona están más que ninguna otra en brecha, defendiendo heroicamente la religion y las tradiciones patrias, se han unido para hacer una romería á Montserrat en los días 22, 23 y 24 del actual mes de Mayo. Invitan á todos los Centros católicos de Cataluña, y á todos los devotos de la Virgen que tiene su trono en aquella admirable montaña. No dudamos de que va á ser magnífica profesion de fé la que tendrá lugar en dichos días, y de que han de regresar llenos de entusiasmo los que tengan la dicha de tomar parte en aquella. Haciéndonos eco del llamamiento que á todos hacen los promovedores de la romería, repetiremos con ellos: *¡Católicos catalanes, á Montserrat!*

**El viérnes último pasó por la estacion** de esta ciudad Don Bosco, célebre ya en todo el mundo católico. Acudieron á besar su mano y recibir su bendicion cinco ó seis personas, únicos que tuvieron noticia del tron en que debía venir. El venerable fundador de los *Talleres Salesianos* las recibió con singular benevolencia, dirigiéndoles frases llenas de dulzura y de unción. ¡Lástima que no se hubiese esparcido la noticia de su paso, pues sin duda habrían sido muchos los católicos que habrían ido á presentarle el testimonio de su afecto y veneracion! Tenemos, sin embargo, el gusto de poder manifestar que la solemne bendicion que dió el varon de Dios, puesto de pié en la portezuela del vagon, y recibieron de rodillas en el anden los que estaban allí presentes, fué implorada para toda nuestra ciudad y en particular para sus obras católicas.

**En la semana que acaba de transcurrir** han regresado de Barcelona algunos convecinos nuestros, que hablan entusiasmados de los *milagros* que hacen allí unos infelices que se titulan *apóstoles*. No ha faltado quien, con la intencion que él se sabrá, ha comparado las obras de los últimos con las del santo fundador de los *Talleres Salesianos*, induciendo á creer que los citados *apóstoles curan y hacen prodigios* por su virtud y por la gracia de Dios. Nosotros venimos á manifestar que los *apóstoles* son unos desgraciados impostores, pagados por las sectas para apartar al pueblo incauto de la verdadera religion, que han estado en Madrid y en Valencia y en otros puntos, y que mientras, para mejor seducir, encargan se rece á fin de obtener lo que se desea, la oracion del Padre-nuestro, hablan y obran contra los dogmas fundamentales del catolicismo. Una piedra de toque hay para conocer casi siempre la ortodoxia de los seductores: atender como obran privadamente y como hablan de la divinidad de Jesucristo, y especialmente de los dogmas de la confesion y del Purgatorio: de este modo se conocen las sectas que hoy dia bullen mas entre nosotros, el espiritismo y protestantismo.

**Se nos comunica que en la Capilla de Ntra. Sra. de los Desamparados**, al frente de la cual se han puesto dos Rdos. Sacerdotes procedentes de Barcelona, habrá misa todos los dias festivos á las 7 y á las 9 y media de la mañana, y en los demás dias á las 7 y á las 8 ordinariamente.

**Ha fallecido en La Bisbal** D. José Roig y Ros, padre político del ma-

gistrado de esta Audiencia, D. José Lluch. Dámosle nuestro pésame, y deseamos que Dios conceda santa resignacion á la familia atribulada. (R. I. P.)

**Segun noticias que tenemos** por ciertas, previo el antejuicio, que la ley exige, ha sido admitida por esta Audiencia de lo criminal la querrela interpuesta por el Maestro de instruccion primaria de Llers contra el Juez municipal de aquel pueblo sobre detencion indebida de dicho Maestro, habiendo sido desechada respecto del delito de incomunicacion indebida, de que tambien se le acusaba.

**El Recaudador de las contribuciones territorial é industrial** tiene abierto el cobro de las mismas desde el dia 11 del actual, durando hasta el 16, desde las 8 á las 12 de la mañana, y el despacho está en la calle de la Rutlla, n.º 2, enfrente de la carpintería de Nadal.

**Ojo á las monedas de dos pesetas** del cuño de 1882, porque se ha hecho de ellas una falsificacion en grande escala. Como que el procedimiento empleado ha sido estampar monedas legítimas en acero candente, resultan estas monedas falsas con todas las dimensiones exteriores de su grabado mayores que las de las legítimas, siendo en estas mas unidas y redondas. Se distinguen tambien por el canto ó sea por las estrías de la birola, que están más separadas y planas que en las legítimas.

**El miércoles por la mañana** recibimos una atenta esquela de despedida del Sr. D. Emilio Domenech y Roura, ofreciéndonos su casa en Barcelona. Sinceramente sentimos la marcha del que ha desempeñado últimamente el importante cargo de Delegado especial del Gobierno en esta ciudad, pues durante el tiempo que ha estado en el ejercicio del mismo, se ha captado universales simpatías, cesando, segun se dice, por haber suprimido el Gobierno esta Delegacion. Devolvémosle atentamente el saludo.

**Hemos tenido ocasion de admirar** en los escaparates de los Sres. Darnis y C.ª, un magnífico retrato del conocido cerrojero de esta ciudad D. Hilario Albareda. Es de notable parecido y bien acabado. D. Enrique Puig es el autor de dicho retrato y de un elegante y magnífico grupo de flores pintadas sobre un pedazo de seda destinada para abanico y expuesta en el mismo punto. Sígal el joven artista, el camino emprendido y no dudamos de que con aplicacion y estudio vera colmados sus deseos.

**En la noche del día 11 del actual**, escalando las tapias del huerto, robaron las gallinas y conejos que criaban las Religiosas del Convento del Inmaculado Corazon de la calle de Junquera de esta ciudad. Ignoramos si han podido recobrarlos, pues se decía si habian sido vistos en una de las fincas de detrás del Castillo.

**En el pueblo de Agullana y á Juan Calverol** le fueron tambien robadas uno de estos dias por un jóven de 18 años unas 160 pesetas.

**De otro crimen mas horrendo** hemos de dar cuenta tambien. En la mañana del 12 del actual fué hallado el cadáver de un propietario de Borrassá, vecindario de Creixell, llamado Pedro Puig y Batlle, muerto violentamente, con dos heridas en la cabeza y cuello, en el territorio *La Serra* á media hora de dicho pueblo.

El Juzgado de instruccion se constituyó en el sitio de la ocurrencia luego de recibir noticia del delito, regresando á la una de la madrugada del 13, habiendo detenido al hijo del difunto. No decimos nada mas por hoy, porque entendemos que muchas veces pueden perjudicar para la recta administracion de justicia los detalles que de oídas se dan, mientras se tramita el sumario.

**El día 21 á las diez de la mañana** se celebrará el Juicio oral y público de la causa sobre estafa contra Jaime Casadevall y otro procedente del Juzgado de

Olot, siendo acusador D. Joaquin Ruiz de la Herrán, Fiscal de S. M.

**El viernes salieron del Castillo de S. Fernando** dos columnas, suponemos que á recorrer la comarca y vigilar la frontera. La una por la mañana compuesta de unos 80 hombres del Regimiento de Aragon que está de guarnicion en esta fortaleza y unos 20 caballos del 4.º escuadron del Regimiento de Tetuan, y por la tarde otra en direccion á Olot.

Ayer, á eso de las diez de la mañana, salió otra columna del Batallon cazadores de Mérida, de guarnicion en Gerona, con unos 12 caballos y 60 hombres. ¿A qué puede atribuirse tanto movimiento?... No creemos pueda deberse á la ridícula noticia que algun guason ha hecho circular estos dias de que D. Carlos estuviese en Perpignan.

**¿Que hubo? Si será contrabando**, decia unos; si será algun noticion político, decian otros. Es lo cierto que en la noche del martes al miércoles fueron llamados todos los carabineros al Cuartel, y á la hora presente sólo hemos podido presumir que únicamente se trataba de una medida preventiva.

**No publicamos esta semana** los precios del mercado por ser los mismos á los de la semana anterior.

**«Competencia al aceite de oliva.»** El sábado último llegó al puerto de Barcelona procedente de New-Orleans el vapor «Cristóbal Colon» conduciendo 200 barriles aceite semilla de algodón doble refinado.

Los *Seguros* importante revista que vé la luz pública en Barcelona, en su n.º 1.º de la segunda época correspondiente al mes de Abril próximo pasado, página 4.ª presenta un estado-resena de las Compañías de Seguros contra incendios que operan en España, y dice lo siguiente, relativo á la acreditada compañía «La Catalana.»

«La Catalana» continúa progresando de una manera sorprendente. Es esta Sociedad hábilmente dirigida, que sacrifica prudentemente la cantidad á la calidad de los riesgos: no tiene en su caja los respetables ingresos que otras Compañías, pero en cambio los gastos son proporcionalmente mucho menores que los que satisfacen las demás.»

«Así se explica que con 397.183,264 pesetas de riesgos asegurados y con un ingreso por primas y placas de 591,542 pesetas, haya tenido que satisfacer tan solo por siniestros la suma de 175,617 pesetas, aumentando sus reservas y distribuido á los accionistas un dividendo de 70.000 pesetas, ó sea un 28 por 100 del capital desembolsado. En seguros tiene completísima aplicacion el principio económico y de buen sentido de que, no es más rico el que más activo tiene si lo absorbe el pasivo, que quien con un activo inferior responde solo á un pasivo mucho menor.»

«El estado, pues, de la citada Compañía de Seguros contra incendios «La Catalana» no puede ser más satisfactorio, como se ve hecha de ver por el respetable dividendo repartido á los Señores Accionistas en su último ejercicio, y por el favor, cada vez mayor, que el público continua dispensándole.»

Esta Compañía está representada en esta ciudad por los conocidos agentes de Seguros Sres. Agustin Bosch y Mas y Salvador Bosch y Roig, calle de la Muralla n.º 7 pral.

## Remitido.

Sr. director del SEMANARIO DE FIGUERAS.

Muy señor mio y de mi consideracion más distinguida: Aun con la seguridad que he de mortificar la modestia que caracteriza al distinguido doctor D. Carlos P. Llansó, no puedo otra cosa que suplicar á usted, se sirva insertar en el periódico de su digna direccion el siguiente remitido, por cuyo acto le quedará agradecido su afectísimo S. S. q. s. m. b.

Joaquin Pujadas.

El que suscribe, con una enfermedad crónica al estómago que durante veinte años venia aniquilando su existencia, y de la cual no habia podido conseguir ni siquiera alivio con consultas y específicos de los más eminentes médicos de España y América, tiene la satisfaccion de poder asegurar á los que tienen la desgracia de padecer esta temible enfermedad, que con el tratamiento especial del doctor Llansó, que vive, calle Ancha, número 54, se halla completamente restablecido, siendo lo más extraño del caso, que á los pocos dias de haber adoptado los específicos del distinguido doctor, me encontré con un alivio notable.

Al objeto de tener completa seguridad de mi verdadero restablecimiento, y perfecta curacion de mi dolencia he demorado, despues de dos meses de encontrarme en inmejorable buen estado de salud, esta pública satisfacciou á la gratitud de que soy acreedor al distinguido doctor Llansó.

Y para que nadie dude de la veracidad de lo que he creído un deber hacer público, ya por la gratitud al aludido doctor, como por un deber á los pacientes, el suscrito vive Rambla del Centro, número 11, 1.ª, Barcelona.

## SECCION RELIGIOSA.

### SANTORAL.

- 17 Lunes. S. Pascual Bailon.
- 18 Martes. S. Félix de Cantalicio y Sta. Claudia mr.
- 19 Miércoles. S. Pedro Celestino papa y S. Ibo abogado.
- 20 Jueves. Stos. Bernardino de Sena cfr. y Baudilio mr.
- 21 Viernes. S. Secundino mr.
- 22 Sábado. Stas. Rita, Quiteria y Julia vgs. y mrs.
- 23 Domingo. IV despues de Pascua. La Aparicion de Santiago ap. y S. Basileo mr.

CUARENTA HORAS: Continuan en la Iglesia de Ntra. Sra. de los Desamparados. Exposicion: hoy á las dos y media de la tarde; los demás dias á las 5. Reserva: todos los dias á las 7 y media.

### ADMINISTRACION DE CORREOS DE FIGUERAS.

Cartas en lista y detenidas por falta de franqueo ó direccion.

#### EN LISTA.

Sr. D. Pedro Deraire en la Administracion de Correos de Figueras.—Sr. D. Perez Garcés, Lista Figueras.—Sr. D. Ricardo Brú, Lista, Figueras.

#### FALTAS DE FRANQUEO.

Sr. D. Narciso Guiltart, Calle de la Rutlla, S. Felu de Guixols.

#### SOBRANTES.

Sra. D.ª Francisca Bargas, Carretera de Rosas (desconocida) Figueras.—Sra. D.ª Margarita Guantes, Calle de Vilafant (desconocida) Figueras.—Sr. D. Benito Canado, Calle de la Junquera, 32, (desconocido), Figueras.

Figueras 11 de Mayo de 1886.—Aizquibel.

Horas de recepcion de certificados:

de 9 y media á 10 y media por la mañana.

de 6 á 7 por la tarde

Las cartas de lista se entregan media hora despues de la llegada de los trenes-correos descendentes.

Figueras:—Imp. de M. Campamar é hijos.



## D. JOSÉ SABATER Y SAÚCH,

falleció el 21 de Marzo de 1886.

(E. P. D.)

Sus afligidos hermanos, hermanas, sobrino, sobrinas, primos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir á los funerales que en sufragio de su alma se celebrarán el dia 18 del corriente á las 9 de la mañana en la Iglesia Parroquial de S. Pedro, de esta ciudad.

No se invita particularmente.

Por respeto a la santidad del Templo, el duelo se da por despedido



# SECCION DE ANUNCIOS

**VENTA de una casa situada**  
en la calle de Gerona, número 24.  
Informará D. Francisco Valent en la  
misma calle número 15. 6

**SE VENDE** la casa señalada con el  
número 3 en la calle del Sol de Isern  
de esta ciudad.  
Informará el Sr. D. José Peras, Caa-  
maño, 18, 1.º 6

## LO ROSARI DE LA AURORA

*Dílech pera ser recitat en los Centres Ca-  
tòlics. compost per D. Ramon Bassols,  
soci del Centre de Catòlics de Figue-  
ras.*

Se vent al preu de 36 céntims en la impre-  
ta d' aquest periòdic y en la Secretaria del  
Centre de Catòlics.

**Salvador de Horta Gratacós Rosa,**  
PROCURADOR DE LOS TRIBUNALES  
**de esta ciudad y su partido**  
ofrece al público su despacho para toda  
clase de asuntos judiciales, administra-  
tivos y particulares.  
Muralla, 8, bajos. 6

## INTERESANTE AL PUBLICO.

**ALMACEN**  
**DE VINOS PUROS**  
al por mayor  
de

**D. J. COSTA,**  
PLAZA DEL GRANO, NÚM. 1. 6

## MAQUINARIA AGRÍCOLA.

Segadoras.—Dalladoras.—Rastrillos  
Trilladoras á vapor.—Locomóviles.  
Desgranaderos de maiz.—Molinos de  
viento.—Bombas, etc., etc  
Todo de las mejores fábricas de los Esta-  
dos-Unidos.

Ros y Compañía  
BARCELONA.—PASEO DE LA ADUANA, 27

**Se necesita un oficial confi-**  
tero que sepa su obligacion.  
Informarán en la imprenta de este pe-  
riódico.

**Papel inglés superior en cajas con**  
sus correspondientes sobres,

Se ha recibido un numeroso y variado  
surtido en la imprenta de este periódico  
desde el ínfimo precio de seis reales.

## Máquina para incubar huevos de gallinas

Hay para vender una máquina para  
incubar huevos de gallinas y otras clases,  
construida por el inventor de la incubacion  
artificial M. E. Roullier-Arnoult premiado  
con el privilegio esclusivo.

El vendedor dará gustoso cuantas es-  
plicaciones sean necesarias no solo para  
que la máquina funcione con todo regula-  
ridad, si no para obtener de la misma y  
de la cria de los polluelos el mayor rendi-  
miento posible, dadas las circunstancias  
climatológicas y atmosféricas de esta co-  
marca.

Informarán en la imprenta de este pe-  
riódico. 5

**Libros y Estampas referen-**  
tes á la V. T. O. del Carmen de todas cla-  
ses, dirigirse á D. A. Gra'acós, S. Vicen-  
te, 19, Figueras. 2

**En la fotografia Franco-Catalana**  
DE

**DOMINGO BOSCH,**

**Calle de Llers, núm. 20,**

se halla de venta el auténtico Retrato  
del Ilmo. Sr. Martínez Izquierdo Obispo  
de Madrid asesinado alevosamente en dicha  
Villa y Corte.

Retrato tarjeta. . . 4 Reales.  
» tamaño Album. . 6 » 3

## Variado surtido

DE

## LIBROS DE PRIMERA COMUNION

á precios muy reducidos. Rambla, 39, imprenta.

**LA EPILEPSIA** ó accidentes nerviosas conocidos por mal de  
**San Pau** y toda clase de enfermedades ner-  
viosas, se curan **radicalmente** con el infalible Jarabe antiepileptico de F. Urgell  
farmacéutico.

Depósitos: Farmácia del autor, Vich.—Figueras, farmácia de Luis Azemar, Besalú,  
12. 5

## CASI DE BALDE.

**42 piezas formando un hermoso servicio de mesa de plata Alfinide**  
por **20 pesetas.**

Por causa de liquidacion, se hace una rebaja del 75 por 100 á una gran  
cantidad de objetos de

*Plata Alfinide — Argenterie Alfinide.*

**POR 20 PESETAS**

que apenas representan la mitad del coste de la mano de obra, enviamos  
el siguiente servicio de mesa de plata Alfinide, que hasta ahora se vendía á  
**60 francos.**

Se compone de las piezas siguientes:

6 magníficos cuchillos de mesa de plata Alfinide	»	»
6 » tenedores	»	»
6 cucharas para sopa	»	»
6 » » té	»	»
1 cucharon para sopa	»	»
1 » » legumbres	»	»
3 copas para huevos hervidos	»	»
2 tazas de postres	»	»
1 hermoso pimentero	»	»
1 cribra para té	»	»
3 magníficos azucareros	»	»
6 hermosos apoyos para cuchillos	»	»



**42 piezas de plata Alfinide. Blancura garantida por 10 años.**

Para recibir estos 42 magníficos objetos, formando un servicio completo de  
mesa, franco de porte y á domicilio, á los ocho ó diez días de hecho el pedido  
dirigirse al

*Depósito general y fábrica de objetos de plata Alfinide*

**M. Rundbakin, 2, Hedwiggasse 4, VIENA (Austria)**  
remitiendo 20 pesetas en sellos españoles y en carta certificada.

Remitiendo 25 pesetas en billete de Banco y carta certificada se obtendrá ade-  
más un servicio de postres de 12 piezas, que hacen con el de arriba un acabado  
servicio de 54 piezas, franco de porte y á domicilio. 5-18

## GRAN ALMACEN DE AZULEJOS.

Mosaico Nilla incrustado de Arenys

DE

**BARTOLOMÉ MATALI**

PASEO DE SAN JUAN, n.º 217.—BARCELONA.

### Nota de precios.

Azulejos de onda de 1.ª superiores	à 19 pesetas ciento.
» » 1.ª	» 16 1/2 » »
» » 2.ª	» 14 » »
» » 2.ª	» 13 » »
» » 3.ª	» 10 » »
Ladrillos variados	» 11 » »
» » 3.ª	» 9 » »
Aseadoras	» 1.ª » » una
» » 2.ª	» 1.75 » »
Orinadores	» 3.ª » »
» » 4.ª	» 1.50 » »
» » 5.ª	» 1.25 » »
Cairobas borro cocido alfarero	» 6 1/2 duros millar.

## ¡OJO!

**Llegó la hora de comprar barato**

No dejar de visitar los BAZARES de LA INVENCIBLE CATALANA

Plaza del Angel, núms. 4 y 5 y Conde de Asalto núm. 2,

**BARCELONA.**

Liquidacion Continua de Quincalla, Cristal, Leza, Porcelana é infinidad de Artículos  
procedentes de Saldos, Quiebras, Dejados de Cuenta y Decomisados por las Aduanas,

Especialidad en géneros de 6 y 13 cuartos pieza.

Durante todas las ferias tendrá una sucursal en la Placeta.

No confundirlo; hay un estante que se lee:

**LA INVENCIBLE CATALANA**

**à 6 y 13 cuartos pieza.**